VŒUX 2024

Catherine SORIA - Adjointe au maire sans délégation & Conseillère minoritaire Marie-Noëlle VALLAUD - Ancienne adjointe au maire & Conseillère minoritaire

Chères Batziennes et chers Batziens,

Nous avons choisi de vous présenter ensemble nos vœux pour cette nouvelle année. Issues toutes deux de la liste majoritaire, nous avons décidé de la quitter en fin d'année 2022 pour diverses raisons et surtout pour celle de rester fidèles à nos valeurs.

Nous exerçons depuis un rôle de proposition, de contrôle et de contre-pouvoir dans l'intérêt général des Batziennes et des Batziens.

Ce rôle, parfois difficile et souvent fastidieux, est essentiel au bon fonctionnement de la démocratie locale.

Lors des conseils municipaux, et si nécessaire, nous faisons des propositions ou soumettons des amendements comme l'extension du tarif de la cantine à 1 €, la compensation de la perte du terrain de foot de la Bonne Eau, et à notre demande, nous participons depuis plusieurs mois aux différentes commissions municipales.

Lors du vote des délibérations en conseil municipal, et dans le cas où nous sommes amenées à nous abstenir ou à voter contre, nous expliquons également les raisons de notre choix.

Nous ne manquons pas non plus de poser des questions en fin de conseil municipal; questions pour lesquelles nous avons souvent des réponses sommaires ou incomplètes.

Nous intervenons également dans le contrôle des procès-verbaux des conseils municipaux lorsque ceuxci ne retranscrivent pas la réalité des échanges, mais également sur le contenu des délibérations qui comportent des erreurs ou qui manquent de lisibilité et de transparence.

Nous sommes d'ailleurs parfois contraintes de faire appel aux services de la Préfecture (Bureau du contrôle budgétaire et Bureau du contrôle de la légalité) afin de faire respecter la loi.

A l'approche du vote du budget 2024, nous étudions les documents qui nous ont été communiqués depuis un an et qui concernent plus particulièrement le budget des projets d'investissements communaux.

En effet, nous avons pu identifier une explosion du budget des investissements qui passe de 8 837 580 € (janvier 2023) à 10 182 296 € (octobre 2023) alors que le projet sur l'ancien Cinéma de 1 500 000 € a été abandonné. Nous étions donc plutôt en attente d'un budget prévisionnel inférieur à 7 500 000 €...

De plus, les documents présentés lors des délibérations votées dans le cadre des projets d'investissements nous semblent contenir des erreurs que nous ne manquerons pas de confirmer après l'examen complet de ces documents, si tel était le cas.

Dans ce contexte préoccupant, nous espérons obtenir des réponses claires car nous redoutons une dérive financière qui pourrait impliquer un nouvel emprunt.

Enfin, en ce qui concerne les questions sociales et environnementales, et malgré des interventions récurrentes sur des propositions d'actions et de projets parfois peu coûteux, il est difficile de convaincre... Mais nous ne perdons pas espoir.

Nous sommes ravies d'avoir pu vous présenter nos actions, nous vous souhaitons une excellente année 2024 et nous nous engageons à poursuivre, avec le concours de toutes celles et ceux qui voudront partager nos préoccupations, notre mission de vigilance pour le bien commun, l'intérêt général, dans le respect des lois de la République et afin que vive la démocratie locale!

Vous pouvez compter sur nous.

<u>catherine.soria@mairie-batzsurmer.fr</u> <u>marie-noelle.vallaud@mairie-batzsurmer.fr</u>